
  Herrn Oberbürgermeister 
  Hansjörg Eger 
  Maximilianstraße 100 

  67346 Speyer 

  Speyer, den 13. Juni 2017 
Anfrage Einzelhandel 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

wir bitten die nachstehende Anfrage auf die nächste Sitzung des Stadtrates zu setzen. 

Die Speyerer Einzelhandelslandschaft in der Innenstadt (Maximilianstrasse, Gilgenstraße, Kornmarkt 
etc.) ist glücklicherweise noch geprägt durch inhabergeführte Geschäfte. Diese tragen nicht unwesentlich 
zum positiven Stadtbild bei. Mit ihren liebevoll gestalteten Geschäften und vielfältigen Angeboten gilt es 
jene zu fördern und zu unterstützen. 

 Für die SPD Fraktion ist klar, dass inhabergeführte Geschäfte eine zentrale Säule für die Attraktivität der 
Innenstadt sind, die es zu erhalten und auszubauen gilt. Ohne diese würde die Innenstadt trist werden. 
Dennoch sind diese Geschäfte stetiger Konkurrenz ausgesetzt. Neben großen Filialen ist dies 
insbesondere der online-Versandhandel, der immer weniger Käufer in die Läden zieht.  

In diesem Zusammenhang stellt die SPD-Fraktion nachstehende Anfrage: 

1. Welche Maßnahmen ergreift die Stadtverwaltung zur Förderung des Einzelhandels?

2. Welche Konzeptionen gibt es seitens der Stadtentwicklung bzgl. der Unterstützung inhaberge-

führter Geschäfte in Speyer und im Besonderen in der Innenstadt?

3. Welche Möglichkeiten hat die Stadt bei Neuansiedelungen bzw. Neuverpachtungen in der Innen-
stadt einzuwirken? Wir bitten um Beispiele.

4. Welche Immobilien in der Innenstadt sind im städtischen Eigentum? Wie werden diese genutzt? 
Nach welchen Grundsätzen erfolgt die Verpachtung?

Mit freundlichen Grüßen 

Walter Feiniler 
Vorsitzender    

eingegangen per E-Mail


